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I. MUNICIPALIDAD DE MONTE PATRIA 
Secretaria Municipal 

 
 

 

ACTA   SESIÓN   ORDINARIA  Nº 133 
 
 

           En Monte Patria, siendo las 10:45 horas del día 19 de  Julio    de 
2016, en el Salón de Sesiones, se reúne el Honorable Concejo Municipal, 
siendo presidido por la Presidenta(s) del Concejo Sra. Lidia Valdivia Castillo y 

cuenta con la asistencia de los siguientes Concejales: 
 

SRA. MERY MORA ARAYA 
SR. ALFONSO CORTÉS COFRE 
SR. ALEXI CASTILLO ROJAS 

SR. JAIME CASTILLO BOILET 
 

Además se cuenta con la presencia de la Administradora Municipal Sra. 
Karina Aguirre y  del Director de Control Sr. Pablo Barrantes 
 

PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA CASTILL0: Da 
inicio a la sesión en nombre de Dios y la comuna,  procede a dar lectura a la 
tabla preparada para esta ocasión: 

         
1.  LECTURA ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESIÓN ORDINARIA  N° 132 

DE FECHA 12 DE JULIO DE 2016 Y APROBACIÓN ACTA RESPECTIVA 
 
2. AUDIENCIA PRESIDENTE VICEPRESIDENTE COMUNIDAD AGRÍCOLA DE 

MONTE PATRIA 
 
3. ACUERDO PARA DAR DE BAJA AMBULANCIA MERCEDES BENZ, 

DEPARTAMENTO DE SALUD 
 

4. ACUERDO PARA SOLVENTAR COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN 
PROYECTOS DE PAVIMENTACIÓN DE CALLES Y PASAJE. 

 

5. ACUERDO PARA AUTORIZAR APORTE MUNICIPAL DE $ 5.118.869 PARA 
EL PROYECTO “PAVIMENTACIÓN PASAJE BURGOS DE HUANA”. 

 
6. ACUERDO PARA SUSCRIBIR CONTRATOS CON PROFESIONALES 

ODONTOLOGOS, PLAZO EXCEDE AL ACTUAL PERÍODO ALCALDICIO. 

 
7. ACUERDO PARA APROBAR BASES DE LLAMADO A CONCURSO PARA 

DOTACIÓN  DEL DEPARTAMENTO DE SALUD Y DIRECTORES CENTROS 

DE SALUD FAMILIAR EL PALQUI Y CHAÑARAL ALTO 
 

8. CORRESPONDENCIA DESPACHADA Y RECIBIDA  
 
9. PUNTOS VARIOS 
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DESARROLLO DE LA TABLA 

 
1° PUNTO: LECTURA  ACUERDOS  ADOPTADOS  EN  LAS SESION 
ORDINARIA Nº 132 DE FECHA 12 DE JULIO DE 2016 

 
PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Solicita a la 

secretaria del concejo, proceder a dar lectura a los acuerdos adoptados en la 
sesión ordinaria N° 132 de fecha 12 de julio de 2016. 
 

SECRETARIA DEL CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS G.: Procede a 
dar lectura a los acuerdos adoptados en la sesión ordinaria N° 132, que 
constan en las páginas N° 11, 12, 13 del Acta. 

 
PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Leídos los 

acuerdos, consulta si hay alguna objeción, al no haber observaciones por 
parte de las y los concejales. Somete a votación el Acta Sesión Ordinaria N° 
132 de fecha 12 de Julio de 2016, aprobándose por unanimidad. 

 
2° PUNTO: AUDIENCIA PRESIDENTE VICEPRESIDENTE COMUNIDAD 

AGRÍCOLA DE MONTE PATRIA 

   Se informa que por razones de salud, don Amirkaro Muñoz no podrá 
asistir a la sesión del concejo. 

 

3° PUNTO: ACUERDO PARA DAR DE BAJA AMBULANCIA MERCEDES 
BENZ, DEPARTAMENTO DE SALUD 

    

   PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Propone que se 
evalué la factibilidad de adquirir ambulancia para zona extrema con la 

dotación respectiva. Somete a votación y por unanimidad se aprueba. 
    
   SECRETARIA CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS: A través del Ord. 

N° 68 de fecha 12 de julio de 2016, el Director Red Comunal Depto. de 
Salud solicita al concejo la baja de Ambulancia Mercedes Benz, Sprinter 
313, patente WF – 4505, este vehículo tuvo un accidente con daños 

mayores y el BCI lo declaro con pérdida total. 
 

   PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Somete a 
votación y por unanimidad se acuerda dar de baja a este vehículo. 

 

4° PUNTO: ACUERDO PARA SOLVENTAR COSTOS DE OPERACIÓN Y 
MANTENCIÓN PROYECTOS DE PAVIMENTACIÓN DE CALLES Y 

PASAJE. 
 
    SECRETARIA CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS: Los proyectos 

que se detallan en el Ord. N° 109 de fecha 13 de julio, son los siguientes: 
 PAVIMENTACIÓN CALLE JOSÉ ROJO ROJO DE HUANA, MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN CALLE LOS CABRERA DE HUANA, MONTE PATRIA 

 PAVIMENTACIÓN CALLE LOS CALLEJAS DE HUANA, MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN CALLE LUIS TOLEDO DE HUANA, MONTE PATRIA 

 PAVIMENTACIÓN CALLE TOMAS VEGA ANTIQUERA DE HUANA, MONTE 
PATRIA 

 PAVIMENTACIÓN CALLE TOMAS VEGA ANTIQUERA (2) DE HUANA, 

MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN PASAJE BURGOS DE HUANA, MONTE PATRIA 
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Este acuerdo se solicita para ser presentado en la plataforma de la 
SUBDERE, como aporte integrante de la carpeta digital para la 

postulación proyectos PMU. 
 

 PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Somete a 

votación. Por unanimidad de los integrantes presentes en la sesión se 
acuerda aprobar compromiso de solventar costos de operación y mantención 

de los proyectos detallados precedentemente. 
 
5° PUNTO: ACUERDO PARA AUTORIZAR APORTE MUNICIPAL DE $ 

5.118.869 PARA EL PROYECTO “PAVIMENTACIÓN PASAJE BURGOS 
DE HUANA”. 

 

   SECRETARIA CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS: Da lectura al 
Ord. N° 110 de fecha 13 de julio de 2016, emitido por el SECPLA Sr. Felix 

Michea. Solicita al concejo tome acuerdo, a fin de autorizar aporte 
municipal para el proyecto postulado al Programa de Mejoramiento 
Urbano (PMU), denominado “Pavimentación  Pasaje Burgos de Huana, 

Monte Patria”, por un monto de $ 5.118.869. 
 
   PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Somete a 

votación. Por unanimidad de los integrantes presentes en la sesión, se 
acuerda aprobar aporte por la suma de $ 5.118.869. 

 
6° PUNTO: ACUERDO PARA SUSCRIBIR CONTRATOS CON 

PROFESIONALES ODONTOLOGOS, PLAZO EXCEDE AL ACTUAL 

PERÍODO ALCALDICIO. 
 

   SECRETARIA CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS: A través del Ord. 
N° 37 de fecha 14 de julio de 2016, el Director Jurídico informa y solicita, 
que el Departamento de Salud realizo el llamado a licitación pública N° 

2996 – 58 – LE16, que según Decreto Alcaldicio N° 6953 adjudica la 
contratación de profesionales odontológicos para ejecutar atenciones a 
pacientes de la comuna, específicamente a personas insertas en el 

Convenio Odontológico Integral 2016 a los siguientes proveedores: 
A) SOCIEDAD JV, PARA CESFAM DE CHAÑARAL ALTO Y CESFAM DE 

MONTE PATRIA, POR UN MONTO DE $ 34.739.012. 
B) CLAUDIO MÁRQUEZ, PARA CESFAM EL PALQUI, POR UN MONTO 

TOTAL DE $ 16.089.279. 

C) CAROLAINE MUÑOZ GALLARDO, PARA CESFAM DE CARÉN POR UN 
TOTAL DE $ 11.327.071. 

El plazo de ejecución es hasta el 31 de diciembre de 2016 y acorde a lo 
establecido en el artículo 65 letras e) e i), respectivamente se requiere 
acuerdo del concejo para celebrar contratos que superen el período 

alcaldicio, en razón de esto, se solicita al concejo adoptar acuerdo. 
 

   PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Somete a 

votación. Por unanimidad de los integrantes presentes en la sesión, se 
acuerda aprobar la suscripción de estos contratos hasta el 31 de 

diciembre de 2016. 
 
7° PUNTO: ACUERDO PARA APROBAR BASES DE LLAMADO A 

CONCURSO PARA DOTACIÓN  DEL DEPARTAMENTO DE SALUD Y 
DIRECTORES CENTROS DE SALUD FAMILIAR EL PALQUI Y 

CHAÑARAL ALTO 
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SECRETARIA CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS: Mediante el Ord. 
N° 70 de fecha 15 de julio de 0261, don Jaime Díaz Castillo, Jefe del 

Departamento de salud, solicita acuerdo del concejo que apruebe bases de 
llamado Concurso 2016, para la dotación del departamento de salud y 
directores de los centros de salud familiar El Palqui y Chañaral Alto. 

 
PRESIDENTA(S) DEL CONCEJO, SRA. LIDIA VALDIVIA: Propone darse 

por enterados y el análisis del contenido y votación se realizará la próxima 
sesión. 

                                                         

8° PUNTO: CORRESPONDENCIA DESPACHADA Y RECIBIDA 
 

A) CORRESPONDENCIA DESPACHADA 

 
 

EMISOR 
 

    DESTINATARIO CONTENIDO 

MEMORANDUM Nº, 2364 

DE FECHA 12 DE JULIO 

DE 2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

 

SECPLA, SR. FELIX 
 MICHEA     URRUTIA, 
 CON COPIA ENCARGADO 
 MEDIO AMBIENTE 

Informa que el concejo acordó 
que se destinaran recursos 
para confeccionar letreros 
“No botar Basura”, 
instalándolo en toda la 
comuna, atendiendo la 
cantidad de microbasurales 
que existen en forma ilegal, 
sobre todo a orillas camino a 
Cárcamo.  
 

MEMORANDUM Nº2361, 

DE FECHA 12 DE JULIO 

DE 2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DIDECO, SRTA. MARIA 

CRISTINA HUERTA 
Se solicita gestionar premios 
a fin de apoyar actividad a 
beneficio del Club Femenino 
Unión Wander, a realizarse 
el martes 12 y jueves 14 de 
julio del presente año.  
 

 MEMORANDUM Nº2363, 

DE FECHA 12 DE JULIO 
DE 2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

ADMINISTRADORA 

MUNICIPAL, SRA. KARINA 
AGUIRRE CERDA 

El concejo acuerda aprobar 
aporte de 300 litros de 
combustible al Coordinador 
General, Academia de Futbol 
Municipal, a objeto 
participación Torneo 
Coquimbo, desde El Palqui a 
Monte Patria. 
 

MEMORANDUM Nº2362, 

DE FECHA 12 DE JULIO 

DE 2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DIRECTOR JURIDICO, SR. 

FRANCISCO FUICA 
Se requiere dar opinión 
jurídica respecto a 
presentación Encargado de 
Rentas y Patentes, acerca de 
aprobación del Concejo de 
Patente, Clasificación P) Ley 
N°19.925 “Supermercados” 
 

 MEMORANDUM Nº2360, 
DE FECHA 12 DE JULIO 

DE 2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

JEFA DEPARTAMENTO 
SOCIAL, SRA. PERLA 
ZEPEDA 

Requerimiento de Concejo, 
evaluar casos sociales: 
1. Rosa Herminda Pavés 

Urqueta, solicita 30 bolsas 
de cemento. 

2. Angelina Cortés Segovia 
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MEMORANDUM Nº2367, 

DE FECHA 18 DE JULIO 

DE 2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DIRECTOR JURIDICO, SR. 
FRANCISCO FUICA CON 
COPIA DIRECTOR DE 
OBRAS, SR. MAX 
CAMPAÑA MOLINA, 
SECPLA, SR. FELIX 
MICHEA 

Se solicita asistir a reunión 
en la sede social de 
Cárcamo, compromiso 
asumido por el Concejo, esta 
reunión se realizara el 22 de 
Julio de 2016, a las 10:00 
horas. Tema a tratar “Asesor 
a la comunidad Agrícola en el 
tema de Segregación de 
terrenos por proyecto 
electrificación. 

MEMORANDUM Nº2368, 

DE FECHA 18 DE JULIO 

DE 2016, SECRETARIA 
MUNICIPAL 

JEFE DEPTO. DE 
EDUCACION, SRT. WILLY 
GODOY 

Se solicita factibilidad de 
realizar arreglos jardín 
Infantil El Tome, por llaves 
en mal estado, piso baño 
mojado y baño en mal 
estado. 

ORD. N°1.188, DE 

FECHA 18 DE JULIO DE 
2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SR. WLADIMIR 
PLETICOSIC ORELLANA, 
GOBERNADOR PROVINCIA 
DEL LIMARI 

Da respuesta informando 
que el concejo acordó 
conceder audiencia para el 
día 2 de agosto de 2016, a 
las 10:30 horas. 

ORD. N°1.189, DE 

FECHA 18 DE JULIO DE 

2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SRA. ELIZABETH 
RODRIGUEZ, 
PRESIDENTA JUNTA DE 
VECINOS FLOR DEL 
VALLE ALTO  

El concejo solicita que envíen 
fotografías del lugar donde 
se solicita lomo de toro. 

ORD. N°1.192, DE 

FECHA 18 DE JULIO DE 

2016, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

MINISTRA DE SALUD, 
SRA. CARMEN CASTILLO 
TAUCHER 

Solicita audiencia para 
asistir a tratar tema baja 
inscripción Per-Cápita. 

ORD. N°1.160, DE 

FECHA 13 DE JULIO DE 
2016, ALCALDIA 

DIRECTOR REGIONAL 
SERVIU, SR. ANGELO 
MONTAÑO ESPEJO 

Reitera Respuestas a 
requerimientos del Concejo 
Municipal, acerca de mal 
estado de las calles de la 
ciudad de Monte Patria. 

ORD. N°1.161, DE 

FECHA 13 DE JULIO DE 

2016, ALCALDIA 

MINISTRO DE OBRAS 
PUBLICAS, SR. ALBERTO 
UNDURRAGA VICUÑA, 
SEREMI DE OBRAS 
PUBLICAS, SRA. MIRTHA 

MELENDEZ ROJAS, 
DIRECTOR REGIOANAL 
DE VIALIDAD, SR. JESUS 
MUÑOZ CASANGA, JEFE 
PROVINCIAL VIALIDAD, 
SR. CRISTIAN VASQUEZ 

Invitación a Sesión de 
Concejo Municipal,  a fin de 
contar con una respuesta 
concreta en cuanto a la 
concreción del proyecto 
“Pavimentación Básica 
Caren- Pedregal” 

 
B) CORRESPONDENCIA  RECIBIDA  

 
 

EMISOR MATERIA 
RESOLUCIÓN 

CONCEJO 

1 OFICIO N°48, DE FECHA 7 
DE JULIO DE 2016, SUB 
GERENTE ZONA LIMARI, 
SR. ALEJANDRO SALAZAR 

Solicitud de autorización de 
bien nacional de uso público 
para construcción de 
sondaje de exploración, 
correspondiente al álveo o 
cauce del rio Huatulame en 
el sector de Chañaral Alto. 
 

Se deriva a Director de 

Obras y Director Jurídico a 

fin de verificar Coordenadas. 
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2 ORD. N°38, DE FECHA 13 
DE JULIO DE 2016, 
DIRECTOR CONTROL, SR. 
PABLO BARRANTES  

Da respuesta a 
memorándum N° 2634, 
sobre vehículo a rematar, 
junto el estado de la 
documentación. 
 

Copia a Concejales 

3 CARTA CON FECHA 12 DE 
JULIO DE 2016, SRA. 
CATALINA CORTES 
CORTES 

Solicita ayuda económica 
para hija de 4 años, llamada 
Amaral Ramos Cortes, quien 
presenta rabdomiosarcoma 
embrionario de orbita 
derecha.  Tratamiento 
médico se realiza en 
Santiago en el Hospital San 

Juan de Dios. 
 

El concejo acuerda entregar 

ayuda social por $ 200.000 

mensuales y aporte en 
combustible hasta que 

termine tratamiento médico. 

4 ORDEN N°214, DE FECHA 
12 DE JULIO DE 2016, 
DIRECTIVA COMITÉ 
AGUA POTABLE RURAL 
TULAHUEN, SR. SERGIO 
NAREA JOFRE Y SR. 
NELSON RAMOS BRAVO 

Solicitan en comodato o 
anexando el anterior otros 
metros de terreno para 
construir un nuevo estanque 
de 200 metros cúbicos, 
debidos a los cambios que 
trae la ejecución del diseño 
A.P.R Tulahuen, 
necesitamos ampliarnos 
estructuralmente en el 
sector de El Chaguaral. 
 

Se deriva Director de Obras y 

Director Juridico, evaluar y 

delimitar superficie 

5 CARTA CON FECHA JULIO 
DE 2016, SINDICATO DE 
AGRICULTORES DE EL 
VALLE EL PALQUI, SR. 
FIDEL SALINAS LEDEZMA 

Solicita apoyo para realizar 
actividad referente a todo lo 
que es innovación para los 
agricultores de Monte Patria 
El Palqui, este seminario se 
realizara el día miércoles 27 
de julio del presente año, 
solicita apoyo en vale de 
bencina para trasladar a 
dirigentes a diferentes 
sectores del Rio Huatulame. 
 

El concejo acuerda entregar 
aporte de 50 litros de 

combustible 

6 ORD. N°102, DE FECHA 
15 DE JULIO DE 2016, 
DEPARTAMENTO 
SOCIAL, SRA. CAROL 
UGARTE BARRAZA 

Solicita suplementar de 

cuentas existentes en el 
Depto. Social que se 
detallan: 

 Cuenta ayuda a 
estudiante becados ene le 
exterior: rebajar cuenta en 
$ 4.000.000. 

 Cuenta alimentos Depto. 
Social: aumentar o 
suplementar en $ 
4.000.000.- 
 

Se encarga derivar a 

SECPLA, a objeto formalice  

presentación  al concejo de 

modificación presupuestaria 
respectiva 

7 ORD. N° 38, DE FECHA 14 
DE JULIO DE 2016, 
DIRECTOR JURIDICO, SR. 
FRANCISCO FUICA 

Da respuesta a 
memorándum N°2354 de 
fecha 5 de julio de 2016, 
sobre solicitud del Sr. Harry 
Gallardo Álvarez. 

Derivar a Encargado de 
Oficina de Vivienda a objeto 

se busque un espacio para 

dar solución habitacional a 

don Harry Gallardo. 

Acuerdo. 
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8 ORD. N°78, DE FECHA 7 
DE JULIO DE 2016, 
DIRECTOR DE OBRAS, SR. 
MAX CAMPAÑA MOLINA 

Remite listado de permisos 
de Edificación y/o 
subdivisión del mes de 
Junio de 2016. 

Solicitar a Jurídica recabar 

información sobre fecha 

adquisición y situación 

actual del terreno, informe 
primera sesión del mes de 

agosto. 

9 CARTA CON FECHA 18 DE 
JULIO DE 2016, 
PRESIDENTA COMITÉ 
PRO CASA, SRA. MARTA 
ECHEVERRIA MICHEA. 

En relación a respuesta del 
concejo de carta de fecha 8 
de junio de 2015, el terreno 
al parecer no está al nombre 
del Comité, ya que no tienen 
ningún documento que lo 
acredite, solicita  remitir 
antecedentes que obran en 

el municipio a objeto de 
regularizar las escrituras a 
los vecinos que ya tienen 
sus viviendas construidas y 
necesitan bajar el 
suministro eléctricos 
domiciliarios 

Director Jurídico, recabar 

antecedentes, fecha de 

adquisición 

10 CARTA CON FECHA 28 DE 
JUNIO DE 2016, 
PRESIDENTE 
AGRUPACION 
FOLCLORICA PULMAHUE, 
SR. JOEL CAMPUSANO 
CARVAJAL 

Informa que le ha otorgado 
el privilegio de realizar el 
campeonato regional de 
cueca por primera vez en 
nuestra comuna de Monte 
Patria, evento que se 
realizara el próximo domingo 
7 de agosto del presente 
año, es por eso que 
solicitamos a ustedes ayuda 
en el  detalle adjunto. 

Se resuelve encargar a la 
Alcaldesa(s) sostener reunión 

con DIDECO y respuesta en 

la sesión del día 2 de agosto 

de 2016. 

11 ORD. N° 40, DE FECHA 18 
DE JULIO DE 2016, 
DIRECTOR JURIDICO, SR. 
FRANCISCO FUICA 

Da respuesta a 
memorándum N°2698, de 
fecha 18 de julio de 2016,  
sobre situación planteada 
por Don Guillermo Araya P. 

Se resuelve dar respuesta a 

don Guillermo Araya Plaza. 

12 ORD. N°71, DE FECHA 15 
DE JULIO DE 2016, 
DIRECTOR RED 
COMUNAL DE SALUD (S), 
SR. JAIME DIAZ CASTILLO 
BOILET 

Solicita aporte 
extraordinario para Depto. 
Salud, por la cantidad de $ 
100.000.000, la razón del 

requerimiento se debe a la 
disminución del aporte 
estatal para este año, esto 
originado por baja de 
inscritos Per – Cápita, 
reconocidos por FONASA. 

Se deriva a SECPLA, 
evaluar disponibilidad 
presupuestaria, además 
se esperará lo que pase el 

día viernes. 
Carpeta con los 
antecedentes de los 
inscritos 
Agilizar audiencia con 
Ministra de Salud 
Sra. Lidia, poner sobre la 
mesa le artículo 45. 
Sr. Alexi Castillo, propone 
recorrer la comuna, tal 
como las postas. 

13 ORD. N°27, DE FECHA 19 
DE JULIO DE 2016, 
ENCARGADO CENTRO 
CULTURAL MUNICIPAL, 
SR. CARLOS RIVERA 
RODRIGUEZ 

Solicita audiencia para el 
próximo concejo municipal, 
a fin de revisar y evaluar la 
Ordenanza Municipal, que 
regulara los cobros en 
relación a los usos y 
funcionamientos diferentes 
espacios  del nuevo Centro 
Cultural Municipal. 

Análisis de esta ordenanza 

en comisión educación y 

cultura, audiencia 2 de 
Agosto de 2016. 
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6° PUNTOS VARIOS 
 

        PRESIDENTA(S), SRA. LIDIA VALDIVIA: Expone los siguientes puntos 
1. Hablar sobre los previsionistas que hay en el municipio, varios de 
ustedes colegas se ha hablado del camión de la basura, hubo un caso y no 

aprendemos nada en previsión, ha observado el camión cero ropa de 
seguridad y al previsionista se le paga para que exija la ropa de seguridad. 

Solicita acuerdo para que el previsionista del municipio venga al concejo a 
exponer sobre todo lo del camión de basura, segundo concejo de agosto. 
También al encargado del pro empleo, esta persona le dice a la gente que el 

concejo no tiene nada ver en ese asunto. Esto se requiere para la segunda 
sesión del mes de agosto. Somete a votación y por unanimidad se aprueba. 
CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Informe de las capacitaciones que se 

han realizado 
CONCEJAL, SRA. MERY MORA: Hay una ley que los rige a ellos y deben 

tener contacto con la Asociación de Seguridad, debería traer ese día su plan 
de trabajo y todo lo que desarrolla en el tema de prevención.   
 

2. Tema fumigación, hay personas que han demolido sus casas por sus 
propios medios y no tienen el asunto de fumigar los vecinos reclaman que 
las arañas se van a sus casas. Solicita la posibilidad de buscar un 

convenio con una empresa. Enviar nota a la SECPLA. 
 

3. Tema que abordo don Alfonso Cortés al inicio de este concejo acerca de la 
función de la unidad de medio ambiente, en Cárcamo pedimos una 
reunión, la Unidad de Medio Ambiente junto a la Unidad de minería, ser 

capaces de convocar a SERNAGEOMIN, SERNAPESCA, a CONAF, 
Carabineros, a la Seremía de Medio Ambiente y Seremía de Minería, hacer 

un informe sobre el avance  de los temas planteados por la coordinadora 
ambiental valles en movimiento. 
CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Da lectura al acuerdo N° 3 de la 

sesión anterior, esa reunión estaba programa para el día de  ayer y 
desconoce porque fracaso. 
CONCEJAL, SRA. MERY MORA: Agradece el alma de este concejo, 

reconocer que la mayoría de los concejales cuando se habla de medio 
ambiente tiene el sentimiento de apoyo. El día miércoles coordino reunión 

con la Secretaría Francisca, se enviaron los correos electrónicos para 
juntarse el día lunes a las 15 Hrs., antes de juntarse se realizaron 
llamados y la presidenta de la coordinadora valles en movimiento,  explico 

que los integrantes del equipo no estaban ubicables, para que no quede la 
sensación que no se pudo avanzar, lo que se requiere es el apoyo y el 

seguimiento a los planteamientos que hizo la coordinadora al concejo y 
eso esta explicito en la tabla que ellos expusieron. Propone que en la 
tercera sesión de agosto se tenga un informe de avance. 

 
CONCEJAL, SR. JAIME CASTILLO: Lo llamó don Mario Lorca Aguilar, de 
hecho en la comuna se otorga un reconocimiento a los artistas locales que 

lleva el nombre de él, le hacía una consulta si había sido declarado hijo 
ilustre, hablo con Marcelo Rivera y tampoco tienen la certeza que haya 

sido declarado hijo ilustre. Solicita acuerdo del concejo para que en el acto 
del aniversario de Monte Patria se le realice reconocimiento. Se aprueba 
por unanimidad.  

Biografía: Actor de teatro, cine y televisión, el año 2012 se crea el premio 
Mario Lorca por la Municipalidad de Monte Patria en honor al actor 

nacido en esta comuna, hijo de un regidor del partido comunista don 
Anselmo Lorca. 
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CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Presenta los siguientes puntos 

1. Como primer punto, tenía el tema del medio ambiente, pero ya fue 
abordado. 
 

2. Comenta situación que paso el día sábado en la entrega de bonos de 
materiales del proceso de reconstrucción, donde no hubo invitación a 

la ceremonia, estuvo la alcaldesa subrogante, hay situaciones que no 
tiene idea que por razón no hay explicación, dialogo ciudadano en las 
comunidades agrícolas de monte Patria, vino el Subsecretario de la 

Vivienda,  habían dos diputados y después se entregaron 120 gift card 
del proceso tres, lo del subsecretario era súper importante por las 
inquietudes que hay y era la oportunidad para aclarar las dudas. Se 

entero por el Consejero Solis, de lo contrario no lo hubiese sabido. 
ALCALDESA(S), SRA. KARINA AGUIRRE: Con respecto a la actividad de 

día sábado, se entero en forma informal por don Luis Vega. Esta 
actividad en un principio estaba para el día miércoles y finalmente se 
hizo el día sábado. A ella solo le consiguieron el salón del camping y la 

convocatoria para la mesa de diálogo tampoco le llego invitación. 
             PRESIDENTA(S), SRA. LIDIA VALDIVIA: Hacer llegar una carta de 

amonestación, se trata de un tema sensible como lo es la 

reconstrucción. 
            CONCEJAL, SRA. MERY MORA: Quiere aclarar, el día miércoles era la 

fecha formal de la entrega de la gift card, a ella la invito la comunidad, 
en el momento pusieron un carta que se cambiaba la actividad que se 
suspendía la actividad para el día sábado, llegaron personas desde Las 

Ramadas, pidieron que se les entregara la tarjeta. Encuentra que es 
necesario que las ayudas se entreguen luego, pero tiene que haber una 

mínima coordinación, hoy la comunidad se ve afectada, desde Las 
Ramadas cada persona gasta $ 5.000.000 y tenían que volver 
nuevamente el día sábado.  

 
3. Lo acaban de llamar de Pedregal de Mostazal. Se hizo un compromiso 

en enviar el camión cada 5 días, estos no dan abasto y no van del día 

jueves, el agua salió a la calle y están llegando al reten de carabineros. 
Solicita a la Sra. Administradora preocuparse de este tema. 

 
4. El día 28 de julio, después de mucho tiempo se recupero el día 

nacional del campesino, la celebración se hará en Monte Patria, 

específicamente en Flor del Valle. Importante que le municipio realice 
la coordinación en cuanto a las invitaciones. 

 
CONCEJAL, SR. ALEXI CASTILLO: Expone los siguientes  puntos 
1. Caso Sr. Sergio Hernández, esta arrasando con el costado izquierdo del 

río, especies autóctonas naturales y nativas, esto es a 50 metros del 
puente Río Mostazal de Carén (La Gallardina), también que el 
encargado de medio ambiente vaya a ver y a CONAF por el tema de los 

árboles. El Sr. Bonilla que se presto para el show mediático por el tema 
de COTRACAR  y ahora está calladito. También se hizo la denuncia de 

los estanques en el río. Solicita acuerdo para enviar nota a la DGA y 
CONAF. Se adopta acuerdo. 
 

2. Pasadito el puente, hay un sector o un terreno eriazo el cual se está 
transformando en un verdadero  clandestino en Bien Nacional de Uso 

Público, la idea es que se pueda cerrar y a futuro hacer un parque 
bonito. Se requiere que lo vaya a ver jurídica.  
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3. Sra. de 88 años que vive en la quebrada de Huana, abuelita de Pancho 

Cortés, su casa está en muy malas condiciones, solicita la factibilidad 
de poder ayudar. 

 

4. Recibió correo del Presidente de la Unión Comunal Juntas de vecinos 
del Río Mostazal,  reunión por el tema de camino con la Seremi de 

Obras Públicas el día viernes 22 de julio en El Maitén a las 12 Hrs., 
todos están invitados. 

 

5. Hay una capacitación en Viña del Mar, organizada por Gestión Local, 
desde el 27 al 31 de Julio, el curso se llama “El Presupuesto Municipal 
como herramienta de control de la gestión”. Solicita acuerdo para 

participar. Se aprueba por unanimidad. 
 

CONCEJAL, SRA.  MERY MORA: Expone los siguientes  puntos 
1. Solicita apoyo, hay varios directores con vacaciones y con permiso, se 

encontró con don José Orelllana Pinto, salió de su casa a las 4 de la 

mañana para poder llegar acá. Necesita ayuda para realizarse un TAC 
por problemas grave en la columna, el valor es de $ 80.000, su esposa 
tiene discapacidad. Solicita apoyo por esa cantidad, porque no existe 

ninguna posibilidad que pueda juntar este recurso. Se resuelve derivar 
caso al Depto. Social. 

 
2. El Club Deportivo Unión Wanders, necesita colaciones para campeonato 

a realizarse el día 22 de julio, van a La Serena. Se resuelve derivar la 

solicitud a la administradora municipal. 
 

3. Caso de Rut Castillo Arredondo, oriundos de Tulahuén, invirtieron sus 
recursos para hacer cabañas, pero no pudieron sacar las pircas. 
Factibilidad de facilitar maquinaria para retirar pirca. Se encarga evaluar 

 
 

4. Comité Pro Casa de Huatulame, la coordinadora de este comité es 

Roxana Catalán, vendían un retaso de terreno que valía $ 12.000.000, 
pero faltaba la factibilidad de agua, se derivo a SECPLA y ahora el APR sí 

les daría la factibilidad. 
 

5. Apoyo de SECPLA para el Comité Indira Gandhi y visita de vivienda para 

evaluar terreno en El Palqui, ubicado entre la población 14 de octubre y 
El Palqui Bajo, es un terreno de la familia Cortés.  

 
6. Solicita apoyo para convocar a las organizaciones para el día miércoles 3 

de agosto a las 10 Hrs., el lugar debería ser la casa de la cultura, a través 

de la asociación de municipios rurales han luchado por la política rural, 
en la reunión de la asociación se vio que la comuna de Monte Patria no 
tiene  ninguna reunión, en esta mesa participan las comunidades 

agrícolas y de aguas. Le señala a Karina Aguirre que son las 
organizaciones atingentes, el estamento que esta mandatado para 

reactivar estas mesas es el Ministerio de Agricultura. Se  le encarga este 
tema a la Alcaldesa(s), Sra. Karina Aguirre y se pueda coordinar a través 
de la ODEL. 

 
7. El día domingo hubo una marcha en Carén de una agrupación social 

cultural, se organizo porque ellos sienten un alejamiento de las 
autoridades en el sector, los temas que les afligen y que no han tenido 
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respuesta de sus autoridades: Alcantarillado, Aguas Servidas que 
escurren en la calle, tema delincuencia, mejorar áreas verdes y calles y 

ver qué pasa con el consultorio nuevo de Carén, se compro un terreno. 
 

8. Caso de Margarita Huerta, adulta mayor que vive frente al packing de la 

Río Blanco El Palqui y se colapso fosa séptica, se derrumbo con el 
terremoto y no tiene recursos para arreglarlo. 

 
 
            RESUMEN DE ACUERDOS 

 
1. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR  ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 

132 DE FECHA 12 DE JULIO DE 2016. 
 

2.- EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, SOLICITAR AL ENCARGADO DE LA RED 
COMUNAL DE SALUD, EVALUAR FACTIBILIDAD DE ADQUIRIR UNA 

AMBULANCIA PARA ZONA EXTREMA (LAS RAMADAS DE TULAHUÉN) 
CON  LOS RESPECTIVOS COSTOS DE LA DOTACIÓN DE 
FUNCIONARIOS QUE SE REQUIERE PARA SU FUNCIONAMIENTO. 

 
3. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, DAR DE BAJA AMBULANCIA MERCEDES 
BENZ, SPRINTER 313, PATENTE WF – 4505, N° DE MOTOR 
61198170055746, N° DE CHASIS 8AC9096627A956189. ESTE 

VEHÍCULO FUE DECLARADO POR BCI SEGUROS CON PÉRDIDA 
TOTAL. 

 
4.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN,  ASUMIR COMPROMISO PARA 

SOLVENTAR COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN QUE TENDRÁN 
LOS SIGUIENTES PROYECTOS: 
 PAVIMENTACIÓN CALLE JOSÉ ROJO ROJO DE HUANA, MONTE 

PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN CALLE LOS CABRERA DE HUANA, MONTE PATRIA 

 PAVIMENTACIÓN CALLE LOS CALLEJAS DE HUANA, MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN CALLE LUIS TOLEDO DE HUANA, MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN CALLE TOMAS VEGA ANTIQUERA DE HUANA, 

MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN CALLE TOMAS VEGA ANTIQUERA (2) DE HUANA, 

MONTE PATRIA 
 PAVIMENTACIÓN PASAJE BURGOS DE HUANA, MONTE PATRIA 

 

5. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, AUTORIZAR APORTE MUNICIPAL PARA EL 
PROYECTO POSTULADO AL PROGRAMA MEJORAMIENTO URBANO 

(PMU), DENOMINADO PASAJE BURGOS DE HUANA, MONTE PATRIA”, 
POR UN MONTO DE $ 5.118.869. 

 
6. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR LA SUSCRIPCIÓN DE 

CONTRATOS QUE EXCEDEN EL ACTUAL PERÍODO ALCALDICIO, LOS 
QUE GUARDAN RELACIÓN CON LA CONTRATACIÓN DE 

PROFESIONALES ODONTÓLOGOS PARA EJECUTAR ATENCIONES A 
PACIENTES DE LA COMUNA DE MONTE PATRIA, ESPECÍFICAMENTE 
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A PERSONAS INSERTAS EN EL CONVENIO ODONTOLÓGICO 
INTEGRAL 2016, A LOS SIGUIENTES PROVEEDORES: 

A) SOCIEDAD JV, PARA CESFAM DE CHAÑARAL ALTO Y CESFAM DE 
MONTE PATRIA, POR UN MONTO DE $ 34.739.012. 

B) CLAUDIO MÁRQUEZ, PARA CESFAM EL PALQUI, POR UN MONTO 

TOTAL DE $ 16.089.279. 
C) CAROLAINE MUÑOZ GALLARDO, PARA CESFAM DE CARÉN POR UN 

TOTAL DE $ 11.327.071. 
 
7.  EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR AYUDA SOCIAL DE $ 200.000 
MENSUALES MÁS APORTE EN COMBUSTIBLE MIENTRAS DURE SU 
TRATAMIENTO, A  LA  SRA. CATALINA CORTÉS CORTÉS, MADRE 

DE AMARAL RAMOS CORTÉS, QUIEN HA SIDO SOMETIDA  A UNA 
COSTOSA OPERACIÓN. 

 
8.  EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APORTAR 50 LITROS DE COMBUSTIBLE 

AL PRESIDENTE Y REPRESENTANTE LEGAL SR. FIDEL SALINAS, 
PARA TRASLADAR DIRIGENTES DE DIFERENTES SECTORES DEL 
RÍO HUATULAME POR SEMINARIO A REALIZARSE EL DÍA 27 DE 

JULIO DE 2016, EN LA SEDE SOCIAL EL PALQUI. 
 

9. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, ENCARGAR AL SECPLA, SR. FELIX 
MICHEA, FORMULAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA POR 

CAMBIO DE PARTIDAS SOLICITADA POR EL DEPARTAMENTO 
SOCIAL, POR UN MONTO DE $ 4.000.OOO Y EVALUAR SI ES 

FACTIBLE REALIZAR APORTE EXTRAORDINARIO DE $ 100.000.000 
AL DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL. 

 

10. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, SOLICITAR AL ENCARGADO DE LA 
OFICINA DE VIVIENDA, BUSCAR UN ESPACIO PARA DAR SOLUCIÓN 

HABITACIONAL A DON HARRY GALLARDO ALVAREZ. 
 

11. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, CONCEDER AUDIENCIA AL ENCARGADO 
DE CULTURA, SR. MARCELO RIVERA A OBJETO PRESENTE 

PROPUESTA DE ORDENANZA MUNICIPAL QUE REGULARA LOS 
COBROS POR USO Y FUNCIONAMIENTO DE LOS ESPACIOS DEL 

CENTRO CULTURAL MUNICIPAL. 
 
12. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, ENVIAR NOTA DE AMONESTACIÓN AL 
DELEGACIÓN PROVINCIAL DEL SERVIU, SR. LUIS VEGA, POR LA 
OMISIÓN DE INVITAR A LOS CONCEJALES A CEREMONIA DE 

ENTREGA DE GIBF CARD, REALIZADA EL DÍA 16 DE JULIO DEL 
PRESENTE AÑO. 

 
13. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, QUE TANTO EL ENCARGADO PROGRAMA 

PRO EMPLEO  Y EL ENCARGADO  EN PREVENCIÓN DE RIESGOS DEL 
MUNICIPIO, REALICE PRESENTACIÓN AL CONCEJO ACERCA DE 

PLAN DE TRABAJO, EN CUANTO A ESTE ÚTLTIMO PRESENTAR 
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ADEMÁS TODO LO RELACIONADO CON EL TEMA PREVENTIVO, EN 
LA SEGUNDA SESIÓN DEL MES DE AGOSTO. 

 
14. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, QUE EL ENCARGADO DE MEDIO 

AMBIENTE PRESENTE EN LA TERCERA SESIÓN DEL MES DE 
AGOSTO UN INFORME DE AVANCE RESPECTO A LOS PUNTOS QUE 

LA COORDINADORA AMBIENTAL VALLES EN MOVIMIENTO 
PRESENTO AL CONCEJO. 

 

15. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, REALIZAR RECONOCIMIENTO AL SEÑOR 
MARIO LORCA AGUILAR EN EL ACTO DE CONMEMORACIÓN DE LA 

FUNDACIÓN DE MONTE PATRIA, COMO HIJO ILUSTRE DE ESTA 
TIERRA.  

 
16. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, REALIZAR DENUNCIA A LA D.G.A. POR 

DAÑOS QUE ESTÁ REALIZANDO DON SERGIO HERNÁNDEZ EN RÍO 
MOSTAZAL, TAL COMO ARRASAR CON ESPECIES AUTÓCTONAS Y 
NATIVAS, SECTOR LA GALLARDINA. ADEMÁS SE REQUIERE QUE 

CONCURRA AL SECTOR EL ENCARGADO DE LA UNIDAD MEDIO 
AMBIENTE. 

 
17. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR PARTICIPACIÓN  DEL 

CONCEJAL SR. ALEXI CASTILLO EN EL CURSO ORGANIZADO POR 
GESTIÓN LOCAL, DENOMINADO “EL PRESUPUESTO MUNICIPAL 

COMO HERRAMIENTA DE CONTROL DE LA GESTIÓN MUNICIPAL”, A 
REALIZARSE DESDE EL 27 AL 31 DE JULIO DEL PRESENTE AÑO, EN 
LA CIUDAD DE VIÑA DEL MAR. 

 

Siendo las 13:15 Hrs., se pone término a la sesión. 

 
 

  


